

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

TALENTO EN EL RECLUSORIO

En Santa Martha aprenden a tejer artesanías para solventar gastos

Las actividades son una motivación e ingreso económico importantes

JAIR CABRERA TORRES

Al menos una docena de internas del Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla participan en el taller de *crochet* donde aprenden a hacer muñecas, bolsas, bufandas, ropa interior entre otros productos, y después venderlos para así poder solventar sus gastos dentro de la prisión.

“No había mucho que hacer y este curso llegó por primera vez aquí en la época de la pandemia, entonces decidí tomarlo porque si no me iba a aburrir mucho. Después me empezó a gustar y le tomé amor. Todo lo que sé ahora lo he aprendido aquí, ahora sé hacer varias cosas porque he pasado por muchos talleres que han dado en la *peni*. Me emociona, me da gusto, cuando estoy haciéndolas pienso que alguien más lo va a tener y sé que a veces todo esto es parte de cada una de nosotras, las emociones, cómo se siente una, y lo hago con el propósito de que la persona a quien se lo vayan a vender o a regalar sea de su agrado” mencionó Makelina, una interna de Santa Martha Acatitla.

Para Makelina, elaborar rostros de personajes es todo un reto, “Han llegado pedidos difíciles, por ejemplo, cuando nos toca hacer de algún personaje en específico, como el que hicimos de la Presidenta, la verdad si cuesta trabajo. Personalizar el muñeco, la cara de una persona se vuelve un reto”.

“Cuando se hace la invitación,

en algunas ocasiones las chicas se encuentran un poco renuentes pero con el paso del curso van tomando confianza y descubren talentos que ellas mismas tenían y no se daban cuenta o no lo sabían”, mencionó Gabriel Villanueva, coordinador de la marca Hazme Valer, la cual promociona todos los productos que se realizan dentro de los diferentes reclusorios de la Ciudad de México.

“Yo ya sabía tejer allá afuera, aprendí en la secundaria, entonces cuando empezaron las asesorías aquí, pues me inscribí y entonces a través de las imágenes empezamos a hacer las figuras, me relaja mucho y me motiva. Aquí aprendí a tejer las muñecas, los muñecos, los rosarios y los animalitos. Cuando los estoy haciendo siempre hablo con ellos y les digo “tienen que hacer feliz a la personita con la que se van a ir” y realmente me motiva mucho cuando veo la reacción de las personas. Estas actividades son una motivación muy grande y además es un ingreso económico para todas nosotras” mencionó María Guadalupe, interna de Santa Martha Acatitla.

Como parte de una campaña encabezada por Hazme Valer, se hicieron productos especiales para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, los cuales se pueden encontrar en la planta baja de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, ubicada en la calle de Liverpool 136, colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc.

Makelina y María Guadalupe concluyeron con un mensaje para todas las mujeres “Tomen capacitación, tomen cualquier curso, que se distraigan, que intenten algo nuevo, que se impulsen, porque como mujeres sabemos hacer muchas cosas, somos muy trabajadoras y nos esforzamos mucho en lo que hacemos”, “que todos los sueños y metas con perseverancia se alcanzan, que nunca se rindan y aunque se caigan aprendan a levantarse”.





▲ Para una campaña de la marca Hazme Valer, se hicieron productos para conmemorar el 8M, a la venta en la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX. Foto Jair Cabrera Torres



Esparcimiento: un derecho en reclusión

BERNARDO URIBE

En el Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan, en la Alcaldía Tlalpan, el 8M se conmemoró con música sonidera y baile.

La actividad fue organizada por la Organización Comunitaria por la Paz, Ocupa.

Por más de cinco horas, mujeres en reclusión recibieron, como parte de los programas culturales y de atención a la salud psicoemocional a grupos como las Musas Sonideras y Las Reinas del Dolor.

Silvana Carranza, activista de Ocupa AC, detalló que la iniciativa busca garantizar el acceso a la cultura a poblaciones de atención prioritaria y que se apunta



■ Ayer, activistas de la Organización Comunitaria por la Paz, Ocupa y sonideras ingresaron al Centro de Reinserción.

beneficiar principalmente a mujeres privadas de la libertad.

“Tepepan, a comparación de Santa Marta u otros penales donde viven mujeres, es muy especial, porque acá es donde están más solas; reciben muy pocas visitas, tienen penas muy largas

y la mayoría reciben algún tipo de atención médica”, dijo.

“Es un penal que tiene más enfoque de atención médica, entonces, también hay menos población que en Santa Martha Acatitla. De acuerdo con el último censo que realizamos, acá

hay aproximadamente 170 mujeres y yo creo que fácilmente unas 80 de ellas estuvieron hoy con nosotros sacándole brillo a las canchas de baloncesto”.

De acuerdo con la asociación, dentro del penal las celebraciones no son escasas, una vez al mes se celebran los cumpleaños de las mujeres en reclusión; sin embargo, el contexto del 8M enfatiza la importancia del esparcimiento y la cultura como parte de su proceso de reinserción social.

“A los hombres, quienes más los visitan son mujeres, sus madres, sus esposas, sus hijas, pero con las mujeres pasa muy diferente, por eso van quedando solas y aunque sea día de visitas, se queda vacío”, dijo Carranza.

BAJO RESERVA

Sheinbaum tuvo que procurarles la sombra

:::: Nos cuentan que quien tuvo que salir a arreglar la situación en un evento fue la presidenta **Claudia Sheinbaum**. Nos detallan que ayer en el patio central de Palacio Nacional, durante la ceremonia para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, a una buena parte de la zona donde estaban sentadas las invitadas especiales le pegaba el sol de frente. Ahí se encontraban las ministras **Lenia Batres**, **Yasmín Esquivel** y **Loretta Ortiz**, así como la presidenta del Tribunal Electoral, **Mónica Soto**. Poco antes de iniciar su discurso, la mandataria se dio cuenta y propuso que movieran las sillas para acercarlas más al templete, donde había sombra. Nos recuerdan que no es el primer descuido del equipo encargado de organización y logística en Presidencia. Alguien se llevó un jalón de orejas.



Yasmín Esquivel

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Los viajes de Noroña

:::: Nos cuentan que mas tardó el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, en soltar el llanto en tribuna al recordar a su abuela indígena y todo lo que sufrió, que sus detractores en hacer viral un viejo video en el que don Gerardo narra cuando arrojó sus cenizas al Río Sena, en París. Nos detallan que cada que ven que el senador quiere resaltar sus orígenes humildes, sus malquerientes le sacan videos y fotos de sus frecuentes viajes, nada austeros, por el mundo.



Gerardo Fernández Noroña

ARCHIVO EL UNIVERSAL

La jueza del caso Aureoles

:::: **Patricia Sánchez Nava**, jueza del Centro de Justicia Penal Federal, con sede en el Reclusorio Oriente, vinculó a proceso, en una audiencia maratónica de 22 horas, a cuatro excolaboradores del exgobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles**, por un desfalco millonario en la construcción de siete cuarteles de la policía estatal. Acto seguido, nos cuentan, la discípula del ahora magistrado **Felipe Delgadillo Padierna**, sobrino de la morenista **Dolores Padierna** y recordado por dictar prisión preventiva contra **Rosario Robles**, abrió una nueva diligencia luego de que tres de los acusados en el caso pidieron que les quitaran la prisión preventiva, pero rápidamente doña Patricia la ratificó, con un estilo duro como el de su mentor. Los abogados de los detenidos, nos comentan, ven intención política en la asignación de la juzgadora. ¿Será?



Silvano Aureoles

ARCHIVO EL UNIVERSAL

No hallan el piso parejo

:::: Nos hacen ver que en menos de un mes se iniciarán las campañas del Poder Judicial y aún no se vislumbra que haya piso parejo. El INE aprobó que todas las candidaturas tengan un tope de gastos de 220 mil pesos, a pesar de que algunas son a nivel nacional y, otras, distrital. Además de que deberá ser dinero de su propia bolsa, ya que están prohibidas las prerrogativas o donativos privados. Mientras unos candidatos seguramente no tendrán 200 mil pesos para gastar a contentillo, habrá otros que verán insuficiente este monto.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC